
 

 

PROCÈS-VERBAL 

Conseil d’établissement 
Troisième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 27 novembre 2023 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Marianne Chartier Membre de la communauté 

Marie-Josée Proulx Enseignante   

Audrey Jetté Secrétaire   

Geneviève Simon Parent   

Julie St-Hilaire Présidente   

Ludovick St-Laurent Directeur   

Caroline Lacroix Parent Invités :  

Dominic Bourassa Vice-président Daphné Santerre Parent 

Nicolas Busque Enseignant Maxime Ferland Invité 

Maya Fontaine Élève Dany Senay Parent 

Emma Robitaille Élève   

Chantal David Membre de la communauté   

Katherine Thibault Soutien   

 

1. Ouverture de la réunion 

Julie St-Hilaire constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 31.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour      18-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent nous présente l’ordre du jour. Il est proposé par Caroline Lacroix :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 23 octobre 2023   19-CE-2023-2024 

Il est proposé par Geneviève Simon : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 23 octobre 2023 soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Suivis au procès-verbal 

• Fondation de l’Odyssée 

o À la suite de la dernière rencontre des membres de la Fondation, il y a eu création 
d’un formulaire de demande. L’Assemblée générale annuelle aura lieu le 5 décembre 
prochain, à 18h30. Tous les membres du CÉ sont invités à y assister.  
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• OPP – Organisme de Participation des Parents 

o Une page Facebook sera créée pour faciliter les demandes et le réseautage. Une 
invitation suivra sous peu à tous les parents. Geneviève Simon en sera la 
gestionnaire. Les demandes d’aide provenant de l’école lui seront faites pour 
qu'ensuite elle puisse les partager avec les parents. 

Dominic Bourassa arrive à 18h37. 

5. Questions du public 

• Dany Senay demande à quel moment la Fondation rentrera en ligne de compte lors d’une 
demande de financement. Une demande sera d’abord faite à l’école et la Fondation entrera 
en jeu seulement pour combler le manque de budget de l’école. 

• Dany Senay a beaucoup apprécié la formule pour la rencontre de parents du 16 novembre 
dernier, Daphné Santerre mentionne qu’il serait intéressant de mentionner la matière et le 
niveau sur l’affiche qui présente l’enseignant. 

6. Point d’information du conseil des élèves 

• Activité de Noël 

o Calendrier de Noël 

o Journées thématiques 

o Activités du 22 décembre (diner avec les membres de la communauté) 

o Panier de Noël 

▪ Encourager les élèves à participer en les récompensant. 

Emma Robitaille quitte à 19h10. 

7. Ressources matérielles – Ventilation mécanisée Pavillon 1 et 2 

• Maxime Ferland, directeur des ressources matérielles, nous parle de la ventilation 
mécanisée prévue dans notre école prochainement. Il mentionne les raisons qui ont amené 
à faire cette réflexion et prévoir ces travaux. Il explique tout le processus derrière ce projet 
majeur d’amélioration. Les travaux débuteraient en été 2024 dans le pavillon 1 et ceux-ci se 
termineraient par le pavillon 2 en automne 2025.  

o Nicolas Busque propose de créer un partenariat apprenant entre la vocation de 
l’école carboneutre et l’installation du système de géothermie projeté. 

8. Suivi – Projet éducatif 

Ludovick St-Laurent présente le travail fait par le comité de pilotage et l’équipe-école. 

• Échéancier 

o Prolongation jusqu’au 8 avril pour toutes les écoles du Québec. 
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• Travaux du comité de pilotage 

o Comment bien formuler les orientations et les enjeux. 

9. Budget révisé 2023-2024        20-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente le budget révisé 23-24. La répartition du fonds 1 ressemble 
beaucoup à la proposition de budget initial. Nicolas Busque demande d’ajouter un montant de 
3 000 $ pour Écopleinair de secondaire 5. Le fond 5 est présentement travaillé en sous-comité. Il 
est proposé par Caroline Lacroix : 

QUE le budget révisé 23-24 soit adopté lors de la prochaine rencontre. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Il est proposé par Geneviève Simon :      21-CE-2023-2024 

QUE la rencontre se poursuive au-delà de 20h30. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

10. Code de conduite 23-24        22-CE-2023-2024 

• Directive – Assemblée nationale 

o Ludovick St-Laurent mentionne les mesures émises par le gouvernement. 

• Amendement concernant les appareils mobiles personnel 

o Une précision concernant les encadrements souhaités à l’Odyssée est proposée. 

▪ Sur temps de classe, les cellulaires, écouteurs et appareils mobiles 
personnels doivent être éteints et rangés. 

Il est proposé par Dominic Bourassa : 

QUE les modifications apportées au code de conduite 23-24 soient approuvées telles que 
présentées. 

Nicolas Busque demande le vote : 

POUR 0 

CONTRE 10 

REFUSÉES À L’UNANIMITÉ 

11. Contenus obligatoires en sexualité      23-CE-2023-2024 

Il est proposé par Caroline Lacroix : 

QUE l’approbation des contenus obligatoires en sexualité soit reportée à la prochaine rencontre. 

APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 
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12. Demandes de sorties éducatives      24-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente les demandes de sorties pour : l’Escaparium, le Centre EXPÉ du Val 
St-François, la journée blanche, le Centre de formation 24 juin, le Centre EXPÉ de 
Memphrémagog, le spectacle de Sam Faye, le Club des Hirondelles et O’Volt. 

Il est proposé par Caroline Lacroix : 

QUE les demandes de sorties soient approuvées telles que présentées. 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

13. Demande de campagne de financement     25-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente la demande de campagne de financement qui consiste à vendre 
des bonbons pour acheter des chandails à l’équipe de cheer. 

Il est proposé par Geneviève Simon : 

QUE la demande de campagne de financement soit approuvée telle que présentée. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

14. Point d’information de la direction 

• Valcourt 2030 

o Ludovick St-Laurent parle de la dernière rencontre de Valcourt 2030. Comment la 
communauté peut-elle se mobiliser pour aider son milieu scolaire? Il travaillera avec le 
CIUSS sur l’idée d’ajout d’un service d’animation social à l’école. 

15. Varia 

16. Questions du public 

Il n’y a pas de questions du public. 

17. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance. 

18. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 18 décembre, à 18h30. 

19. Clôture de la réunion 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, la séance prend fin à 20h58. 
 

 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 

 

 


